										PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
										**NIDEBENIDIENTE	8	05/03/2024	LEGISLATIVO
:	:	:	:	÷	:	:	:		<u><b>*</b>"INDEPENDIENTE</u>	-	,,		

## EL PRI LLEGA "QUEBRADO" A SU ANIVERSARIO 95

Por Redacción / El Independiente

ste lunes, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumplió 95 años y lo celebró con un acto solemne en su sede nacional.

Por otra parte, también inicia el camino para elegir a un nuevo dirigente y recuperarse de la derrota electoral del 2018.

Alejandro Moreno, actual presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto político, aseguró que el PRI llega a su aniversario "en pie de lucha para defender no sólo su legado, sino sobre todo el presente y futuro" de México a través de políticas públicas eficaces y modernas.

En aras de evitar su extensión Alejando Moreno modificó sus estatutos y por primera vez en su historia se presentó a las elecciones de este 2024 sin candidato propio y apoyando a una "ciudadana" vinculada a la derecha.

Los resultados del que fue el partido gobernante lo orillaron a que en estas elecciones reviviera a viejos liderazgos para ocupar posiciones clave en el Congreso de la Unión, como el ex gobernador de Sonora, Manlio Fabio Beltrones, y a quien se cataloga como uno de los brazos derechos del gobierno de Enrique Peña Nieto: Aurelio Nuño.

## LA FUNDACIÓN DEL PNR SE CONCRETÓ EL 4 DE MARZO DE 1929

La fundación del Partido Nacional Revolucionario (PNR) se concretó el 4 de marzo de 1929, después de que se aprobaran sus documentos básicos en una convención realizada en el Teatro de la República en la ciudad de Querétaro, luego de tres días de discusiones.

El principal impulsor del PNR fue Plutarco Elías Calles, presidente de México entre 1924 y 1928. El lema del partido al momento de su fundación era "Instituciones y reforma social".

A lo largo de su historia este instituto político ha tenido tres denominaciones; la primera fue Partido Nacional Revolucionario, la cual se mantuvo entre 1929 y 1938.

A partir de 1938, cambió de nombre a Partido de la Revolución Mexicana (PRM), denominación que mantuvo hasta 1946.

Prioridad a las "instituciones". En 1946, se le cambió la denominación y se estableció la de Partido Revolucionario Institucional; este nombre se mantiene hasta la actualidad.

## 320 RENUNCIAS DENTRO DEL PRI

En el 2023 se dio el mayor número de renuncias dentro del PRI, alrededor de 320, debido a las diferencias de ex peñistas como el ex secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; la ex presidenta del partido y secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, entre otros; con su dirigente, Alejandro Moreno, quien modificó los estatutos para perpetuarse en la presidencia.

Otros liderazgos aprovecharon la coyuntura política y se incorporaron al partido gobernante, Morena, a través del Partido Verde, como los ex gobernadores del Estado de México, Eruviel Ávila; de Oaxaca, Alejandro Murat; el senador Jorge Carlos Ramírez Marín y el actual alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcaba; así como los exgobernadores Quirino Ordaz, Omar Fayad, Carlos Miguel Aysa, así como Claudia Pavlovich.

El líder nacional del PRI destacó que, durante estos 95 años de acción, el Revolucionario Institucional ha desempeñado "un papel crucial en la transformación y desarrollo nacional, generando un impacto positivo que se extiende a través de diversos sectores locales y regionales".